

南小だより

教育目標

- 進んで学ぶ子 (知)
- 思いやりのある子 (徳)
- 体をきたえる健康な子 (体)

学校は「命を大切に作る」場所

川本南小のみなさん、おはようございます。7月になりました。6月も新型コロナウイルス感染防止に注意しながら、勉強や運動をがんばりました。校外に出ることも多くなり、教室ではできない、いろいろなことを体験しました。

6月15日に5年生が伝統の田んぼアートに挑戦し、応援団や保護者の方と一緒に田植えを行いました。今年のテーマは、「一所懸命！重忠公ふっかちゃん！」です。5年生の協力により、田んぼアートは大成功となりました。また、その様子は、東京新聞にも掲載されました。



さらに、6月22日の重忠公の命日に行った「重忠公給食」の様子も、読売新聞で紹介されました。川本南小のみなさんのがんばりが、多くの人に知ってもらえてとてもうれしいです。

さて、2年前の2学期始業式で校長先生は、アンパンマンの話をしました。本当の正義の味方とは、アンパンマンのように小さな親切を惜しまず人に優しくできる



人。アンパンマンの心は、学校教育目標の「思いやりのある子」につながる。と話しました。今日は、アンパンマンの主題歌「アンパンマンのマーチ」についてお話します。

みなさんも小さいころに聞いたことがあると思います。校長先生はこの歌が大好きです。いつでも、「何のために生まれて、何をして生きるのか」と聞かれたときに、しっかりと答えられるように、毎日、一生懸命生きています。

たとえ、辛くて胸の傷がいたんでも、それが生きる喜びだと信じて、がんばっています。そして、アンパンマンのように笑顔で、今日を全力で生きたいと思っています。

この歌を作詞したやなせたかしさんは、「正義のための戦なんてどこにもないのです。正義はある日突然逆転する。逆転しない正義は、献身と愛です。」と述べていました。生きる幸せや喜びを知らないまま若者たちが死んでいく戦争を絶対に起こしてはいけないというメッセージもアンパンマンマーチには込められていると思います。

やなせさんが作詞した歌にこんな歌もあります。一番では「生きているから悲しい」二番では「生きているからうれしい」となっています。なぜ「悲しい」が一番になったのでしょうか。

『アンパンマンのマーチ』
何ができるの しあわせ
何をして よろこぶ
わからないまま 終わる
そんなのは いやだ！
忘れないうち 夢を
こぼさないで なみだ
だからきみは飛ぶんだ
どこまでも！
そうだよそれないで
みんなのために
愛と勇気だけが友達さ

本の中でやなせさんは、このように言っています。

『死んでしまえば、悲しいも、うれしいもない。悲しみがあるから、喜びがある。生きているからこそ、悲しいとか辛いとか痛いとかいろいろなことがある。それは、みんな、生きている証なんだ。そして、悲しみの後には必ず喜びがあるのです。』

生きていなきゃ、「悲しい」という気持ちになることもない。そして、悲しみがあるから喜びがある。
悲喜交々(ひきこもごも)とは、悲しみがあって、喜びがある

生きているから、辛いとか、痛いとか、いろいろなことがある。それは、生きている証。喜びよりも悲しみのほうが強い。だから、悲しみが先なんです。

『手のひらを太陽に』
ぼくらは みんな生きている
生きているから 歌うんだ
ぼくらは みんな生きている
生きているから 悲しんだ
手のひらを太陽に 透かして見れば
まっかに流れる ぼくの血潮
ミミズだって オケラだって
アメンボだって
みんな みんな 生きているだ
友だちなんだ

血潮とは血液のことです。どんなに悲しい時でも、みなさん体の中では元気に血液が流れています。生きようとしています。それは、小さな動物だって同じです。みんな一生懸命生きているのです。

餌をあげたりすることもみんな、「命を大切に作る」ことなのです。笑顔であいさつすることも、給食をいっぱい食べることも、ケンカして友達に「ごめんね」と言うことも、「いいよ」と許してあげることもみんな「命を大切に作る」ことなのです。

アサガオに毎朝水をあげたり、トマトやキュウリの世話をしたり、ホウセンカの観察をしたり、メダカに



川本南小のみなさん、今月も、自分の明日を信じて、たとえ、辛くて胸の傷がいたんでも、それが生きる喜びだと信じて、今日を全力でがんばりましょう。そうすれば、みなさんの今日は、素敵な未来につながります。

7月行事等 (授業日数 13日)

日	曜	行事等
1	金	朝学習(算数)
2	土	公民館七夕まつり(4年生が七夕飾りを作成) 児童参加なし
3	日	
4	月	
5	火	全校朝会 縦割り遊び 委員会
6	水	フッ化物洗口 非行防止教室(123年)2校時(456年)3校時
7	木	朝読書
8	金	アルミ缶回収 朝学習(丸つけボランティア)
9	土	
10	日	
11	月	
12	火	表彰朝会 一斉下校
13	水	フッ化物洗口 第2回学校運営協議会
14	木	特別日課5時間
15	金	特別日課5時間 生徒指導訪問(9:00~10:00)
16	土	
17	日	
18	月	海の日
19	火	特別日課4時間 給食終了日
20	水	終業式(8:20~) 特別日課3時間 一斉下校(通学路点検)
21	木	夏季休業日
22	金	夏季休業日
23	土	サマーキャンプ(1日目)
24	日	サマーキャンプ(2日目)
25	月	夏季休業日 教育相談①
26	火	夏季休業日
27	水	夏季休業日 教育相談②
28	木	夏季休業日 教育相談③
29	金	夏季休業日 教育相談④
30	土	
31	日	

6/18 第1回PTA資源回収 ご協力ありがとうございました。

6月18日(土)に実施しました。橋本PTA会長のリーダーシップのもと、資源回収を担当する生活委員さんが中心となり、スムーズに資源を回収することができました。保護者や地域の皆さまのご理解とご協力に感謝いたします。ありがとうございました。